



Commission Départementale de l'Arbitrage (Saison 2023/2024)

La saison 2023/2024 de la Commission Départementale de l'Arbitrage (CDA) a été marquée par des initiatives significatives en matière de recrutement et de formation, notamment avec le soutien de l'AURA FOOT et son programme de Développement et de Promotion de l'Arbitrage. Voici un résumé des principales activités et réalisations de la saison :

Réunions et Activités

- La CDA s'est réunie à 9 reprises durant cette saison.
- La sous-commission des lois du jeu s'est réunie 2 fois.
- Stage de début de saison à Montluçon :
 - Participants : 110 personnes (arbitres accompagnateurs et observateurs).
 - Matinée : Tests physiques et modifications des lois du jeu.
 - Après-midi : Spécialement dédié aux accompagnateurs et observateurs avec un match de jeunes arbitré par un trio de jeunes arbitres de district, suivi d'un débriefing.
- Stage du 19 avril à Tronget :
 - Participants : Jeunes arbitres de district.
 - Activités : Rédaction d'un rapport disciplinaire, tests vidéo sur une exclusion et un penalty, course d'orientation en binôme avec utilisation d'une boussole et de la carte de la commune de Tronget.
 - Organisation : CDA et CDPA (Chargé de Développement et de Promotion de l'Arbitrage) de la LAuRAFoot.

Recrutement et Formation

- Continuité du recrutement : La CDA a attiré 59 stagiaires, dont 4 de moins de 13 ans et 7 formés en dehors du département de l'Allier.
- Sessions de FIA organisées :
 - Août à Besson : 20 inscrits, 17 présents, 17 reçus.
 - Octobre à Moulins : 8 inscrits, 8 reçus.
 - Décembre à Tronget : 13 inscrits, 1 absent, 1 échec, 11 reçus.
 - Février à Saint Prix : 18 inscrits, 2 échecs, 16 reçus.
 - En plus, 7 candidats ont été formés dans différentes FIA de l'AURA FOOT.
- Démissions : Deux des nouveaux arbitres ont quitté leurs fonctions après leur formation.
- Remerciements : La CDA remercie les communes et clubs pour le prêt des installations pour l'organisation des stages et des FIA, notamment le stage des arbitres en début de saison à Montluçon et le stage des jeunes en avril à Tronget.





Couverture des Matches

- Couverture des rencontres : Grâce au nombre d'arbitres, la CDA a réussi, certains week-ends, à couvrir l'ensemble des matchs des championnats de D1 à la D5, témoignant de l'efficacité du recrutement et de la formation.
- Désignations : Malgré un effectif de 200 arbitres, il reste un point noir concernant les désignations, dû aux arbitres/joueurs qui compliquent le travail des désignateurs chaque week-end avec un nombre élevé d'indisponibilités.

Accompagnement et Observations

- Accompagnement des arbitres : La CDA a mis en place un système d'accompagnement pour les nouveaux arbitres, comprenant trois à quatre matchs pour les adultes et jusqu'à huit matchs pour certains jeunes. Au total, plus de 197 accompagnements ont été réalisés.
- Observations : 87 observations d'arbitres ont été effectuées afin de garantir la qualité et l'amélioration continue des performances arbitrales.

Remerciements

- Contribution des arbitres et observateurs : Un remerciement particulier est adressé aux arbitres de ligue, aux arbitres de district et aux observateurs de ligue qui ont consacré leur temps pour accompagner et observer les nouveaux arbitres. Leur engagement a été essentiel pour le succès des initiatives de la CDA.

En conclusion, la saison 2023/2024 a été une année de succès pour la Commission Départementale de l'Arbitrage, grâce à une stratégie efficace de recrutement et de formation, ainsi qu'à l'engagement dévoué de tous les acteurs impliqués. La CDA se prépare déjà pour de nouveaux défis et continue de viser l'excellence en matière d'arbitrage pour les saisons à venir.

Bonnes vacances à tous.

Alvaro De Oliveira

Président CDA

